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体育

即将入主青岛中能？

图巴仍在家中犹豫
本报记者 李志刚

2009赛季结束之后，塞
尔维亚功勋主帅图巴离开
了鲁能泰山、离开了中国足
坛，但中国球迷尤其是山东
球迷，一直盼望着他能够重
返中国再创辉煌，而这也正
是图巴本人的愿望和梦想。
近日，有消息称，青岛中能
已经与图巴“基本达成了共
识，工作合同的大部分内容
均已谈妥”，还有传闻称“图
巴极有可能于本周抵达中
国，最快可于本周二下午到
达”。1月10日，星期二，这天
下午记者从权威渠道获悉，
图巴本人仍然在贝尔格莱德

的家中，“合同还没签，一切
都不算数，即便图巴在中国
现身，也不意味着他一定就
会成为青岛中能的主教练。”
一位知情人士这样告诉记
者。

青岛中能在2011赛季
中超联赛中最终名列第六，
客观地讲，这一成绩出乎很
多人的意料，青岛中能已经
被视为当今中国足坛最具
潜力的球队之一。而让鲁能
球迷特别难以接受的是，在
2011赛季中超联赛之中，青
岛中能主客场双杀鲁能泰
山，一位泰山队的铁杆球迷

担心图巴一旦入主青岛中
能 ，鲁 能 短 期 之 内 很 难 在

“齐鲁德比”中翻身，他的理
由是“图巴太了解鲁能泰山
了，现在泰山队的基本框架
就是图巴创建的”。事实上
这位球迷没有必要过于担
心，至少在目前，图巴愿不
愿意执教青岛中能、最终能
不能去执教青岛中能，都还
是个未知数。

韩国教练张外龙离开青
岛，转投中超新军大连阿尔
滨，有消息称部分原因是青
岛中能在年薪方面没能满足
张外龙并不太离谱的“加价”

要求，据了解，张外龙“加了
价”的年薪，也无法与图巴要
求的最低年薪相提并论，在
这种情况下，“图巴到青岛执
教”这一信息本身便值得怀
疑。据有关媒体报道，青岛
中能俱乐部总经理于涛明
确表示“年薪不是问题”，

“图巴对薪水的要求还是很
高的，而且他对薪水的要求
也很坚定。不过这些都不是
问题，关于他的年薪我们已
经谈妥了。”而一位接近图巴
的人士也从侧面证实青岛中
能“有望出点血本”，“图巴的
年薪确实不低，但比阿内尔

卡可要少多了啊，他要求的
价位，绝对是青岛中能这样
一家中超俱乐部可以负担得
起的。”

既然年薪不是问题，那
么图巴为何还心存犹豫，至
今没有确定来中国的行程？
据记者了解，这主要是因为
图巴担心抵达中国之后，一
些双方原本在口头上达成
协议的条款又会发生变化，
从而让自己白跑一趟，既伤
身体又伤感情。因此，图巴
已经责成自己的经纪人，进
一步加强与青岛中能方面
的沟通，尽可能把合同条款

落到实处、形成文字，只有
在感觉事情非常靠谱之后，
图巴才会动身前来中国。

青岛中能是中超16支球
队中唯一还没有确定主帅的
队伍，图巴本人也有强烈的
重返中国执教的意愿，双方
此前也确实进行了大量的接
触，但这并不代表图巴一定
会入主青岛中能——— 足球江
湖，尔虞我诈，原本就没有那
么多道义、信用可言，在青岛
中能与图巴正式签约之前，
我们不妨先放松心态，把他
们之间的纠葛当成一出“贺
岁片”来看。

鲁能俱乐部想要训练计划

滕帅：别把我的秘密卖了
本报海口1月10日讯(记

者 胡建明) 带队训练了4
天，新帅滕卡特已经用实际行
动征服了鲁能泰山队。他新颖
的训练方式不仅让队员们感
到实用、有趣，而且也得到了
鲁能俱乐部的认可，俱乐部要
求滕卡特一定要把自己的训
练计划交给俱乐部留底备案，

“好的东西，我们就要保留下
来，以后中方教练想学点东
西，也能有据可查。”

这几天，滕卡特大部分时
间都在带领着大家进行最基
本的传接球训练。为方便确认
球员，滕卡特把球员们分成了
红、黄、蓝三队，训练场地为半
个标准球场。训练的内容是，
蓝队充当自由人，另外两队一
队进行传球，一队进行逼抢，
哪支球队出现失误，哪支球队
开始进行防守。

滕卡特要求队员们最好能
一脚出球，最多不能超过两脚：

“不能起高球，一定要让球贴着
地面传。”他还要求队员们不能
进行简单的短传配合，如果守
方在局部区域的人数过多，那
么传球一方必须通过长传将球
转移出去，但长传只能偶尔使
用。图巴刚刚来到鲁能的时候，
就要求队员进行一脚球的传
接，在分组对抗中，他也要求队
员不能超过两脚。图巴离任之
后，鲁能已经很久不见这样的
传接球训练了。

滕卡特这种有针对性的
训练得到了队员们的认可，

“他的训练内容确实很丰富，
而且每项训练内容的意图很
明确，接近实战。现在他还没
有跟我们讲他的战术思想，但
通过这几天的训练，大家伙能
够感受出来，未来的鲁能讲究
地面配合，而且传接球的速度
快，球队整体运行的节奏快。”
给球队提速，已经成为了滕卡
特一个非常明确的目标。

鲁能俱乐部高层对滕卡特
的工作也非常满意，按照双方
之前签订的合同规定，滕卡特
每天的训练计划都要交给俱乐
部留底备案。“我们请一名外教
过来，主要还是想让他给球队
留下点东西，不能人家一走，咱
们就什么都忘记了。从图巴那
时候开始，球队的训练计划我
们都保存着，现在我们想查点
东西，一下就找出来了。”鲁能
俱乐部常务副总经理韩公政
说。

对于鲁能俱乐部的要求，
滕卡特表示非常理解，这两天
他在给俱乐部递交训练计划
的时候，还与韩公政开玩笑
说：“别把我的这些秘密都卖
了。”韩公政被他逗得哈哈大
笑。“之前都说滕卡特是个很
严肃的人，现在看完全不是这
么回事，他经常与我们开玩
笑。”韩公政说。

10日晚上，鲁能外援安塔
尔风尘仆仆地抵达海口与新帅
滕卡特进行了第一次面对面的
交流，12日，另外一名外援奥比
纳也将抵达海口与球队会合。

全明星投票

洛瑞希望大增

NBA2012全明星阵容
投票正式启动，“后姚明时
代”的休斯敦火箭队多人入
围，本赛季发挥出色的洛瑞
入选呼声最高。德隆已经去
了东部，吉诺比利左手骨
折，西部后场一下子空出了
两个位置，这让洛瑞入选全
明星西部阵容的希望大增。

除了洛瑞之外，篮网后
卫莫罗、魔术后卫理查德
森、奇才中锋麦基、黄蜂前
锋兰德里等匹克签约球星，
也一同入围全明星120人
候选大名单。作为中国球迷
非常熟悉的匹克当家球员，
他们背后的巨大粉丝团将
会给予其无与伦比的支持。

另外，麦基再次参加
全明星扣篮大赛，欲夺回
去年本该属于他的扣篮王
称号。

2012年的奥兰多全明
星赛将会集当今NBA最顶
级的球星，从2月25日-28
日，全世界的球迷将享受到
NBA顶级球星们带来的视
觉盛宴。届时，如果五名身
穿匹克球鞋的球员一同出
现在全明星周末的赛场，无
疑将为本届全明星赛增加
不少中国元素。

(体文)

本报东莞 1月 10日讯
(记者 刘伟) 以两连胜
战绩结束两个主场比赛之
后，黄金男篮10日踏上了
南下的行程。接下来，他们
将先后与广东宏远、东莞
猎豹和福建浔兴交手。连
续客场作战，加之三个对
手均为排名前八的队伍，
因此黄金男篮兔年最后一
次“出远门”，行程并不轻
松。1月11日，东莞市体育
馆，黄金男篮将首先同联
赛领头羊广东宏远过招。
在实力强大的对手面前，
主教练巩晓彬鼓励队员要
甩掉包袱，力拼对手，争取
延续自己连胜的良好势
头。

在机场启程之际，俱乐
部总经理叶鹏不忘同陶汉
林探讨一下过去的两场比
赛，“打辽宁，你在篮下的持
球有问题，被对手连续切掉
好几次，这些教训回去要好
好总结一下。”边说着，叶鹏
边给陶汉林做起了示范，旁
边的陶汉林不时地点着头。
面对广东更为强劲的内线
防守，“小鲨鱼”自然不敢有
丝毫怠慢。

黄金男篮抵达东莞，

已经是 1 0日下午 5点多，
在酒店稍作停留后，全队
就来到了东莞市体育馆
适应场地。与济南阴冷的
天气相比，东莞显然要温
暖了许多。刚到赛场活动
不久，队员们便脱去了外
套，直接身着短袖背心参
加了热身。从 6点多开始
的训练课，一直持续到晚

上 8点，其间主教练巩晓
彬除了对破联防进行了
重点演练之外，还组织全
队进行了实战对抗。训练
过程中，大彬不时亲自上
阵示范。尽管旅途劳顿，
不过全队并没有太多的
疲态。

对过去两场比赛出现
罚球不佳的问题，主教练
巩晓彬组织全队进行了重
点练习。全队12名队员在
油漆区线上围成一圈，轮
番上罚球线，每人执行两
次罚球。罚中者大家拍手
两次表示鼓励，而罚不中
者大伙只是象征性地拍一
下手，这种方式让单调的
罚球练习变得有趣而具团
队精神。

目前，广东队已经取
得了四连胜，逐渐稳固住
了联赛头名的位置。在这
样一个实力强大的对手面
前，主教练巩晓彬鼓励队
员不要有包袱，尽管放手
一搏，“下面我们会有三个
客场，大家看到了，主客场
谁赢谁都很正常，各支球
队实力很接近，我们到客
场后要解放思想，甩开包
袱，放开了去拼对手。”

山东男篮今战广东

挑战领头羊 期待好状态

开生活会，尝试中国拉面

滕卡特越来越“中国”
本报记者 胡建明

虽然说到队时间很短，可
滕卡特还是很快就与鲁能泰山
队融为了一体。现在他的一些
表现已经越来越“中国化”了。

9日晚上，滕卡特就做了
一件让鲁能俱乐部很吃惊的
事情。他在召集教练员们开了
一个训练计划讨论会之后，又
组织大家召开了一个小的“生
活会”。他首先要求中方教练挨
个谈谈对自己带来的外籍教练
团队的看法，然后又要求外籍
助理教练谈了谈对中方教练的
一些看法。刚开始，中方教练
还不太好意思发言，经过动员
之后，大家还是挨个谈了自己
最真实的感受。

中方教练都认为，从这几
天的训练看，滕卡特是一名非
常有水平的教练。这一点刚刚
荣升为鲁能泰山队副领队的
李金羽就深有体会，“他每安
排一项训练，都会给我们详细
讲解他的想法是什么，他要达

到的目的是什么。”
以滕卡特为首的外籍教

练对中方教练也给予了非常
中肯的评价。滕卡特表示，中
方教练勤勉敬业的精神让他
们非常感动，“正是在你们的帮
助下，我们才能迅速地投入到
自己的工作当中。”滕卡特告诉
中方教练，今后大家如果能当
上主教练，一定要学会提前做
计划，“只有计划做好了，到了
训练场上才能更有针对性。”

自从抵达中国之后，滕卡
特开始有意识地研究中国的
饮食文化。10日中午，鲁能泰
山队专门为全队准备了球员
们最爱吃的拉面，借这个机
会，俱乐部领导专门向外籍教
练团队推荐了这道美食。可能
是还没有适应中国的饮食习
惯，滕卡特尝试着吃了一点点
后就放弃了，而其他外籍教练
每人都吃了一大碗。(海口1月
10日电)

奥巴马接见小牛

易建联未现白宫

美国总统奥巴马9日在白宫接见了上赛季NBA总冠军达拉斯小牛队，称
赞小牛队的成功得益于团队的努力。

易建联虽在8日被小牛从发展联盟召回，可他当天并未出现在白宫。总
决赛最有价值运动员得主、德国人诺维茨基代表小牛队向奥巴马赠送了小
牛队23号球衣。奥巴马接过球衣时又与诺维茨基开起玩笑。他说：我在乔丹
之前就身披23号球衣，他学我选穿了23号球衣。
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